

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjero, id. 15

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15
Paquetes de 25 números. 1'25

AÑO VI

—GERONA— JUEVES 4 DE AGOSTO DE 1898—

NUM 134

Pastillas Bonald

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la

Cloro-Boro Sódicas con cocaína **Boca y de la Garganta**

tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laríngeo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

- PASTILLAS Cloro-Boro Sódicas.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con cocaína y mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con pilocarpina.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina y mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina, cocaína y mentol.
- PASTILLAS de cocaína y mentol.
- PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.
- PASTILLAS de frutos pectorales con codeína.

Para los casos en que los señores Médicos las consideren indicadas

Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus formulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero. Se venden en todas las farmacias, y en la del autor.

NUNEZ DE ARCE, 17
(antes Gorguera)
MADRID

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas
GERONA

- Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
- Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
- Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.
- Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
- Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
- Telares mecánicos de varios sistemas.
- Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
- Máquinas para la industria acitera con cilindros y prensas hidráulicas, alta (trulla) prensas de engranaje ó palanca.
- Maquinaria para la fabricación de curtidos.
- Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

Seccion religiosa

Santo de mañana.

Nuestra Señora de las Nieves

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospicio.

La paz

Creemos que no han de pasar muchas horas sin que el Gobierno español sepa á que atenerse, y que acaso cuando los lectores reciban este número se conocerá ya oficialmente la actitud de Mac-Kinley.

Desde luego puede asegurarse que la respuesta del presidente de la República norteamericana no será opuesta á la paz; mas, creemos que en el fondo no ha de suscitar dificultades insuperables, y que si bien el Tratado definitivo, en el que han de resolverse numerosas cuestiones que tienen múltiples aspectos, todos interesantes, ha de ser objeto de larga y empeñada discusión los preliminares de la paz podrán ajustarse en un plazo relativamente breve poniéndose fin á las hostilidades y á los sacrificios que estas exigen, y permitiendo al país comenzar inmediatamente la obra de su indispensable reconstitución interna.

También parece por completo desechada la idea que, con más ó menos fundamento, se atribuía al Gobierno de Washington de exigir al de Madrid fijase las condiciones de la paz.

Esto era un absurdo que no podía prevalecer, y, en efecto, si es que alguna vez pensaron semejante cosa los políticos de la Casa Blanca, la han abandonado por completo, decidiéndose, cual cumple al vencedor, por concretar lo que de nosotros exigen y los terminos en que están dispuestos á firmar la paz.

Esas condiciones son, según las referencias que parecen más exactas, absoluta cesión de Puerto Rico, abandono de la soberanía en Cuba, cesión de las pequeñas islas inmediatas á ambas Antillas, no reconocimiento de las deudas de Cuba y Puerto Rico, anulación de los tratados de comercio entre la península y sus posesiones americanas y dejar para ulteriores negociaciones el resolver acerca de las islas Filipinas.

Al apreciar esas condiciones hay que tener en cuenta que es natural, comienzan los Estados Unidos por pedir más de lo que están resueltos á obtener. La idea de que la proposición de Mr. Mac-Kinley revista la forma de una especie de «ultimatum», ante el cual España no tendrá más remedio que bajar la cabeza y aceptarle de plano ó rechazarlo en absoluto y continuar la guerra, esa idea nos parece absurda.

En todas las negociaciones de paz, sobre todo cuando el vencido puede aun ofrecer larga resistencia y cuando el vencedor tendría que hacer grandes esfuerzos para consolidar su victoria se ha discutido y se ha regateado, con cluyendo por adoptarse un término medio entre el opuesto criterio de los beligerantes.

Es más, no hay ejemplo alguno de que el vencedor haya pretendido obtener definitivamente cuanto había ocupado, y mucho menos, por tanto, haya querido se le entregue lo que aún no está en su poder.

Casamiento en la Nueva Galles del Sur

En la Nueva Galles, los indígenas escogen con frecuencia sus mujeres en otras tribus distintas á la suya, lo cual hace comprender que las alianzas entre ambas suelen sufrir interregnos. Algunas veces los padres mismos suelen prometer anticipadamente sus hijas á los jóvenes que las quieren; otras veces, cuando la paz reina entre dos tribus vecinas, se hacen visitas de amistad de una parte á otra; y así las jóvenes núbiles son pretendidas por los jóvenes que las piden en casamiento. Jamás sus parientes se oponen.

Si la pretendida hace alguna resistencia su futuro marido no durará en darle un golpe violento de «vaddy» (especie de un rompe cabezas) y obligaría así á que le siga.

El uso más general es el robar las mujeres de las tribus enemigas, aunque sea en presencia de su marido; así resulta infinidad de asesinatos y batallas sangrientas. La joven victima es arrebatada de su morada por una tropa de furiosos, que se apoderan de ella imprevisamente, y aprovechando el momento de la ausencia de sus defensores.

En el instante la hacen perder el conocimiento á ferza de darle golpes en la cabeza y en las espaldas, conduciéndola herida y ensangrentada á un bosque, donde la co-

locan entre las piedras ó la maleza. Cuando vuelve en sí, uno de sus raptores se la apropia y la hace ser su mujer. La desgraciada tiene que seguirla y obedecerla, pues su resistencia seria causa de que usare con ella nuevas violencias.

Sus parientes no piensan nunca en socorrerla ni en libertarla: solamente usan de iguales represalias cuando encuentran ocasión oportuna para ello.

Sin embargo, el robar una mujer de su propia tribu es un crimen enorme; así el raptor es condenado á recibir infinidad de golpes de «vaddy» de sus compatriotas, sin poder defenderse más que con un escudo muy pequeño. El raptor suele sucumbir las más de las veces, pero como según la ley del país, el marido ultrajado ha de ser el que dé el primer golpe, si no lo hace durante un intervalo de tiempo determinado, el culpable es absuelto en el instante. Las mujeres están sujetas por los maridos á la independencia más completa.

Si la tribu va de viaje y se encuentra algunos europeos las mujeres deben estar á cierta distancia y no pueden acercarse hasta que se lo mandan. En muchas ocasiones la más ligera ofensa de una mujer á su marido es castigada por golpes de «vaddy» que la hacen saltar la sangre ó fracturarlas el cráneo. A pesar de estos usos tan bárbaros las mujeres les tienen mucho cariño, y las heridas más graves las enseñan como marcas de grande honor.

En todas las querellas de las tribus, las mujeres toman una parte muy activa con los hombres, poniéndose generalmente á la cabeza de las sangrientas luchas que tienen con mucha frecuencia, y las más de las veces provocadas por ellas: son de una naturaleza muy fuerte, y cuando dan á luz lo hacen sin ayuda de nadie, y algunas horas después del parto se hallan dispuestas para trabajar como ordinariamente. El recién nacido lo lleva su madre en una especie de

cuévano hecho de una corteza de árbol hasta que tiene fuerza para colocar e sentado sobre las espaldas de su madre y las piernas cruzadas alrededor de su cuello como si fuese montado.

M. Reyes.

Sobre la guerra

Se acerca el momento de la liquidación de tres años de errores sin cuento en todas las manifestaciones de la vida política española; en proporción del derroche, será la cuenta que tendremos que pagar, y en la que habrá dos partidas igualmente aterradoras: la que corresponde a nuestro vencimiento en la guerra con los americanos: la que corresponde a nuestros desvarios en las guerras coloniales. Que venga pronto el trago amargo debemos desear los españoles; cada día que tarde será mayor la amargura moral y material.

Entre las muchas frases que hacen fortuna en nuestro pueblo y a la par contribuyen a sus desdichas, hay una tan generalmente admitida como absurda; me refiero a esa de la «paz bochornosa»; la paz no es bochornosa nunca, como no es bochornoso perder al juego; si acaso lo bochornoso será el jugar.

Todo lo que se ceda en el tratado de paz no siendo dinero de nuestro bolsillo, ó pedazos de tierra genuinamente española, todo podrán ir quitándonos los yankees sin gran trabajo, dados sus elementos de fuerza actuales, los que pueden crear, y los aliados que tienen en las Antillas y en Filipinas; y no ha habido desde que la historia existe, guerra ninguna que haya terminado con la total exterminación de uno de los beligerantes; siempre ha sucedido que después del choque material, llega el momento de pesar el pro y el contra de la prolongación de la lucha, y el que no puede seguir batallando con probabilidad de éxito, cede y sufre las consecuencias de la derrota, sin que por eso pierda la vergüenza al perder territorio y dinero.

Donde puede haber algo que avergüence a una nación es, en el modo de haberse defendido; pero si en eso no se encuentra motivo de rubor, en la cuantía de las costas del pleito perdido jamás lo habrá; sus ejércitos de mar y tierra han hecho lo humanamente posible, cuando ya no pueden haber más, porque se ha de avergonzar ni un gobierno ni una nación de las consecuencias de la impotencia militar. Serán estas muy tristes, muy dolorosas, pero no vergonzosas; la vergüenza puede estar en las causas, jamás en el efecto.

Y declaro lealmente que sin decir, ni mucho menos, que la guerra no hubiera podido presentar otro aspecto diferente del que presentó, con aplicación en detalle y en conjunto de los elementos disponibles, es lo cierto que ni su final podía sernos favorable, ni nada ha ocurrido en ella para que España tenga motivos de rubor nacional. Lo que ha ocurrido es un gran desastre, consecuencia lógica de muchas causas, todas antiguas, todas arraigadas en la esencia de nuestro organismo social íntegro, y por lo tanto comunes a los organismos parciales que constituyen el Estado y la nación.

G. A.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas, y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni a los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, rataos y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la POSADA DE PEDRO MONTAÑA Frente a la Audiencia de esta ciudad.

Crónica

La orquesta de La Bisbal «La Principal» está contratada para amenizar los festejos que con motivo de su fiesta mayor, tiene organizada la pintoresca villa del Puerto de la Selva, para los días 5, 6 y 7 del corriente.

También está contratada la propia orquesta para la fiesta mayor del pueblo de Ullastret, que celebra los días 10 y 11 del que cursa.

Los mozos comprendidos en el alistamiento y sorteo de esta Capital para el reemplazo de este año, se presentaron en el negociado de quintas de la Secretaría municipal para retirar sus correspondientes pases, advirtiéndose que serán devueltos los que los interesados no hayan pasado a recoger los cuales serán propuestos para la clasificación de prófugos.

Han sido expuestas al público en las Casas Consistoriales, las listas electorales recuadradas del presente año.

El martes 16 de los corrientes, a las 11 de la mañana, se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para la construcción del alcantarillado de la calle de las Ballesterías.

En el sorteo verificado ayer en el Ayuntamiento de los individuos que han de formar parte de la junta municipal durante el actual ejercicio económico, resultaron elegidos, los señores siguientes:

Don Martín Guitó, don Francisco Riubó, don José Burch, don Pedro Puig Pagés, don Mariano Pi, don Francisco Juliá, don José Valentí Masegú, don Francisco Sabater Sauch, don Juan de la C. Majuelo, don Jaime Sagnera Tussell, don Sebastián Corominas, don José Colomer, don Miguel Batlle, don Bernardo Catalá, don Miguel Casademunt, don Benito Vinyals, don Pedro Rovira, don José Mallorquí, don Juan Barris, don Daniel Bascamónar y don Felipe Sanchez.

Los vecinos de la barriada del carril han regalado al Ayuntamiento una carricuba, con tal de que se les rieguen aquellas calles.

El Banco de España ha dispuesto elevar a 50 céntimos ó sea al 13 por mil, el cambio de los giros sobre plaza en que tiene establecida Sucursal.

Lo recaudado en esta provincia para atender al fomento de la marina y a los gastos generales de la guerra, ascendía ayer a pesetas 1510,760.

Se ha autorizado a don Joaquín Coch, vecino de Sarriá, para modificar la presa y canal de un aprovechamiento de agua existente en el término municipal de Llana.

El señor juez de instrucción del distrito del Hospital de Barcelona ha participado a la Junta del Colegio de Corredores Reales de aquella plaza para que obre sus efectos en el sumario que sobre robo instruye el

juzgado de esta ciudad la retención de los siguientes valores.

14 billetes hipotecarios de la isla de Cuba.

7 de la emisión de 1886, números 5 884—98. 169 a 98.171—469,236—469,337 y 581,431.

Y de la emisión de 1890, números 149817—343,483.406,390 1 023, 710 y 1.378,469 a 1 478,471.

Caminamos al término del estío y avanzamos al equinoccio de otoño. Efecto del estado anterior de la pasada quincena, del 1 y al 2 se ha disfrutado en lo general de la Península y Portugal de tiempo propio de la estación.

Desde ayer, día 3, domina el plenilunio y hasta el 6 el calor se hace notable; pues el termómetro marcará en muchas provincias de 35° a 37°.

Del 7 al 8, dominan lo altas presiones que avanzan hacia las Baleares, ráfagas tempestuosas llegarán a Levante, y las tronadas lineales se producirán en Barcelona, Lérida, Huesca, Teruel, Zaragoza, Logroño, Soria y Guadalajara, reflejándose en Burgos, Palencia, parte de Valladolid y parte de León.

Del 9 al 10 se generaliza el régimen, y tanto en Segovia cuanto en Madrid, Avila Toledo, Cáceres y Salamanca, las tempestades serán fuertes, llevando acción análoga a Ciudad Real, Badajoz y Córdoba.

Avanza el menguante, y del 11 al 12 la temperatura será agradable. Vuelve a subir la columna mercurial, pero efecto de la evaporación, refresca la atmósfera a las primeras horas de la madrugada, y la irradiación cenital nocturna es importante.

Del 13 al 14, efecto del calor, se producen tronadas lineales en algunas provincias especialmente en las centrales y del Mediodía. Donde más se apreciarán será en Murcia, Alicante, Valencia, Albacete y Cuenca. Y llegado el 15, un mínimo barométrico en el Atlántico determina cierta situación contraria, que trae vientos del O. y del NO.

Tratase de reunir las entidades del partido federal de Cataluña para tomar algún acuerdo referente a la actitud del partido en vista de las noticias que circulan relacionadas con los carlistas.

Durante la estancia del señor obispo de esta diócesis en la Bisbal fué obsequiado con una brillante serenata por el sexteto de instrumentos de arco que forman los señores Soler y Planas, violines; Llupar, viola; Bosch, violoncello; y Masfau, contrabajo, a los cuales dió las gracias con afectuosas frases el venerable prelado.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se recibió ayer una circular, autorizando a los que tienen haberes devengados y no percibidos por Ultramar, para que con tales haberes puedan redimir a sus hijos del servicio militar.

Durante la segunda quincena del mes actual, se admitirán en los respectivos negociados de la secretaría general de las Universidades, Institutos y Escuelas especiales, las matriculas de los alumnos que en septiembre próximo deseen dar validez académica a los estudios hechos por enseñanza libre.

Les ha sido concedida la pensión anual de 182,50 pesetas a Juan Carreras Turón y

su esposa María Iglesias Puig, padres de Ferrer, soldado que fué del ejército de Cuba. Dicha pensión les será abonada a los interesados en participación y sin necesidad en favor del que sobreviva por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Ayer tarde fué conducido a la última morada el que en vida fué nuestro distinguido amigo don Rafael Ferraró, conocido agente, hasta hace unos dos años, de una importante sociedad francesa de seguros sobre la vida.

Envíenos a la familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame por pérdida tan irreparable.

Para conmemorar la fiesta de la pintoresca villa de San Feliu de Guixols, el chistoso semanario de aquella localidad «Lo Trapacer», ha publicado un bonito número extraordinario con notables trabajos originales de los conocidos escritores señores Roca y Roca, Ferrer y Codina, Agulló, Albert, No guerra y Lisardi, Dausá, Colomer, Marull y otros.

Felicitemos a la redacción del citado semanario por la publicación de dicho extraordinario.

Aceptaciones de créditos sobre París para todos los comerciantes e industriales. Diríjase a Durán, r. e Demarquay, 3. París.

Cosas del día

Hombre, en Valladolid suceden cosas raras y quizá nunca vistas desde que existe España. El director o jefe de la última morada ó sea el cementerio, que así es como se llama, recibió el otro día aviso oficial para enterrar a un difunto que murió en una casa.

Fué el hombre al domicilio mortuorio sin tardanza y vió que allí no había ni cadáver ni nada, habiendo quien sostiene que lo ha visto en la caja amortajado y todo con las manos cruzadas. Del misterioso caso todo el mundo allí habla y se hacen conjeturas y nadie al hecho se atreve a aclarar. Por mi, que ese cadáver salió solo de casa y se fugó, de noche, con alguna escadáveral.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día 4 agosto de 1895

Interior	54.30	Alfonso	7000
Exterior	64.00	Isabel	73.00
Cubas 86	66.90	Onzas	70.00
Nortes	51.00	Oro de 4 ds.	69.00
	25.00	Oro a 2 y 1 ds.	60.00

Paris vista 65.00 Londres vista 41.50

CUPONES Vencimiento julio Cubas 1886 y 90 Exterior 70.00 Interior y Amortizable 85.00

BOLSIN DE MADRID Fin de mes 00.00 Londres 00.00

Anuncio judicial

EDICTO

Por el presente y en virtud de lo dispuesto por el señor Juez de este partido, providencia dictada en autos de juicio ejecutivo instados por doña Josefa Rigau y Nadal, contra don Salvio Turón y Texidor, sobre reclamación de cantidades, se sacan pública subasta y se rematarán a favor del mejor postor, el día treinta del actual y para las doce de su mañana, en el local de costumbre del juzgado de primera instancia de este partido, las fincas siguientes: Una casa situada en esta ciudad y calle Paseo del Carmen, señalada de número 101, de planta baja, entresuelo y un piso, con un huerto á la espalda, de superficie ciento ochenta y nueve metros cuadrados, linda por la derecha Norte con la calle y al lado que conduce á las canteras; por la izquierda Mediodía, con Francisco Sabater; por la espalda Oriente, con don Francisco Estrell, y por el frente Poniente, con dicha calle paseo del Carmen; valorada en diez mil pesetas. Un trozo de terreno con las edificaciones en el mismo levantadas, sita en el término de esta ciudad y afueras, de la puerta el Carmen, formando una superficie de quinientos treinta y un metros, sesenta y siete decímetros cuadrados, y linda por el frente Norte con el camino que conduce al paraje llamado de Vista Alegre y á las montañas de las canteras; por la derecha saliendo, oriente con doña Dolores Arril; por la izquierda poniente, con doña Ana Prats y Coll, y por la espalda mediodía, parte con don Narciso Jubany, y parte con la finca que se dirá: valorada en cinco mil pesetas. Y otra porción de terreno, también con las edificaciones en el existentes, de cabida sescientos cuatro metros cuadrados, sita en esta ciudad, y afueras de la puerta del Carme y territorio llamado Camp del Cementiri, lindante por Oriente con don Narciso Jubany, antes José Turón; por medio-

dia con los herederos de don Domingo Burgos, mediante un camino; por poniente con don Narciso Pérez, y por Norte con el terreno descrito anteriormente, antes don Salvador Daniel y más antes doña Ara Prats: valorada en cinco mil pesetas. Las anteriores fincas, se rematarán en lotes separados, y las condiciones para tomar parte en la subasta, estarán de manifiesto en Escribanía, para que puedan examinarlas los interesados. Es de advertir que los títulos de propiedad de las descritas fincas, se hallan suplidos por la certificación del Registro de la propiedad, con lo cual deberán conformarse los licitadores sin derecho á exigir otros. Gerona, dos de agosto de mil ochocientos noventa y ocho.—Por mandato de Su Señoría, José María Casadevall, habilitado.

En la villa de La Escala

se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano. Para informes dirigirse a don Juan Delafó, LA ESCALA.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 4. Un telegrama particular de Washington da cuenta de que Mr. Cambon ha celebrado una extensísima conferencia con Mac-Kinley. El diplomático francés entregó á Mac-Kinley la contestación de España á las condiciones que imponen los Estados Unidos para negociar la paz. Parece que Cambon expuso con gran elocuencia los inconvenientes y la exageración de algunas de las condiciones. Este rumor es una simple conjetura pues se guarda gran reserva acerca de lo tratado en esta conferencia.

Cambon se niega á recibir á los periodistas que le asechan solocitando interviews. —La «Gaceta» publica hoy un decreto de Guerra disponiendo la forma que han de ser incluidos en las recompensas que por méritos de guerra se otorguen á los empleados civiles y administrativos y al personal de correos y telegramas que por su conducta lo mereza. Decretos de Fomento, Gracia y Justicia y Gobernación, relativos á personal. Idem de Guerra, autorizando la adquisición de Material. De Fomento una Real orden declarando abierto por dos años un concurso para la publicación de una obra de derecho administrativo destinada á texto. —En los círculos diplomaticos de Washington se cree que la paz quedará definitivamente acordada á últimos de Agosto. La suspensión de hostilidades se supone que sera un hecho dentro de ocho dias. —Un despacho fechado en la playa del Este dice que Calixto Garcia se encuentra cerca de la bahia de Nipe y tuvo un encuentro con las tropas españolas que, procedentes de Nipe se dirigian á Holguin, causándoles una derrota. —Otro telegrama recibido asimismo de Nueva York, dice que Manzanillo no tardará en capitular á causa del bloqueo á que se halla sujeto. —Dicen de Berlín que el periódico «Hamburger Nachrichten» arremete contra los norteamericanos y a Europa

la voz de alerta acerca de ellos, haciendo incapie en las últimas declaraciones de la prensa jingoista de Nueva York. El cioso periódico dice que la actitud actual de los jingoes es una descarada provocación contra la Europa entera, que está en el caso de sofocar. —Un telegrama de Hong-Kong confirma los rumores que han circulado estos dias de que el secretario de Aguinaldo ha desertado pasándose al campo español. —El batallón de Saboya batió á una numerosa partida de rebeldes en Matanzas, el combate duró dos horas cerca del Monte Verde. El enemigo fue desalojado de sus posiciones después de varias cargas á la bayoneta, sufriendo muchas bajas, entre ellas el titulado comandante Jarel. Nosotros tuvimos dos muertos y catorce heridos. —En el consejo de ministros que hoy debe reunirse se acordará la forma en que el señor Sagasta consultará la opinión de los capitanes generales ex-generales en jefe del ejército de Cuba y prohombres de la política, acerca de las circunstancias actuales. LA CATALANA Sociedad de seguros contraincendio prima fija y contra las explosiones de gas. DOMICILIADA EN BARCELONA Comisionado principal en Gerona. DON ANGEL MARULL Imprenta de El Correo de Gerona

—¡No! ¡No!
—No tengo nada.
—Entonces, ¿qué os asusta?
—¿Es la tempestad?
—Sí, la tempestad y otra cosa.
—¿Y puedo preguntaros sin ser indiscreto qué otra cosa es ese que os dá tanto miedo.
Porose A dolina y se hallaban en aquel instante al pie de un bosquecillo de castaños y de tilos.
LVI
Dirigió la joven una mirada á su alrededor
Una de esas miradas escudriñadoras
Soltó el brazo de Vicente
A los cinco minutos de ocurrir estos sucesos cruzó el bosque mister John.
Montado en su caballo iba inclinado sobre el cuello de éste, lo mismo que un clown que está decidido á ganar el gran premio en las carreras de caballos.
Regresó á las siete y cuarto.
Capitán ocupaba su puesto en la caballeriza.
Estaba sudoroso y jadeante.
Había recorrido á la carrera y sin detenerse ni un momento ocho leguas.
A las diez vió Rivaille con mucha sorpresa que se le acercaba su com-

—Por que lo es y mas de lo que parece.
—¡Cosas tuyas!
—Lo que contiene este frasquito es la muerte.
—Si, ya lo se, una muerte repentina.
—Si, que tome ese muñeco tres ó cuatro cucharadas.
—¿Y que dirán los médicos
—¡Los médicos!
—Son unos estúpidos.
—Nunca saben la verdad.
—Dirán que el niño murió de una calentura.
—Es un mal hombre.
—Si, un canalla.
—Es un cobardé.
—Nunca me he fiado de él.
Yo tampoco.
—Hay cosas que no conviene anden rodando sobre las mesas.
—Tienes razón.
—Ten cuidado con lo que te puede suceder.
—No tengas miedo.
—Creo que á las diez estará todo concluido.
Me esperarás en la terraza.
Al lado de la escalinata de piedra, ¿estás conforme?
—Si, hija mia,—dijo el miserable.
Y se acercó de nuevo para darle un beso.
Pero este se perdió como el primero.
Era el beso del deseo.
El deseo de satisfacer algo.
Un padre que en un beso empuja la hija por la senda del mal.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEPENDIENTE DE LOS INTERESSES MUNICIPALES Y NACIONALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1.50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

Su hija idolatrada había vuelto á su lado y sonreía al pensar, á pesar de las crueles ansiedades que desgarraban aún su corazón para que no faltase algo que turbase la alegría que experimentó por el regreso de Violeta.

La marquesa no permaneció mucho rato con la pobre madre y con la hija.

—No quiero molestaros más con mi presencia impidiendoos que os entreguéis á la alegría.

Pero confío que no perderé de vista á esta querida niña, á la que la culpable locura de mi hijo.

Me hizo sufrir mucho!

«Voy á hacer algunas visitas y volveré esta tarde al condado de Essex para siempre que venga á Londres me obligo á venir á veros, en lo que tendré mucha alegría.

Tu es verdadera satisfacción.



«La marquesa estrechó la mano á Clara y abrazó á Violeta con tanta ternura como si hubiese sido su hija.

La nobleza de una señora

XXIX

JACOBO DANIELSON

Confío que con su talento y cualidades y apoyada por calurosas recomendaciones obtendrá muy pronto una buena colocación como institutriz.

«Existen en el mundo muchas personas que saben que están obligadas á respetar á las que confían el cuidado de la educación de sus hijos, y yo me encargo de encontrar una señora en cuya casa sea Violeta estimada y respetada.

«La marquesa estrechó la mano á Clara y abrazó á Violeta con tanta ternura como si hubiese sido su hija.

«Cuando se retiró la noble señora, sentáronse madre é hija la una al lado de la otra.

Fueron tan felices durante unos cortos instantes, que la mujer más cisuera cuyo amor haya correspondido al de su esposo olvidó un momento el sombrío misterio de la desaparición del marino.

Este cruel recuerdo no tardó.

Hallábanse juntas hablando de la manera cómo escapó Violeta al pel-